

LOS PARTIDOS POLITICOS EN MEXICO



BIBLIOTECA CENTRAL

INSTITUCIONES ELECTORALES MEXICANAS

FACULTAD DE DERECHO

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE QUERETARO

ISAAC RODRIGUEZ GUTIERREZ

BIBLIOTECA CENTRAL

No. Reg. A 64004

IS

Class. 324.272

R 696 p

BIBLIOTECA CENTRAL

BIBLIOTECA CENTRAL

I N D I C E

INTRODUCCION

TEMA I

¿ QUE ES UN PARTIDO POLITICO ? a).- Origen de los Partidos Po-
líticos. b).- Porque surgen los Partidos en México..... 1

TEMA II

¿ CUALES SON LOS PARTIDOS POLITICOS EN MEXICO ? a).- Partido -
Revolucionario Institucional. b).- Partido Acción Nacional.-
c).- Partido Auténtico de la Revolución Mexicana. d).- Parti-
do Comunista Mexicano. e).- Partido Demócrata Mexicano. f).-
Partido Socialista de los trabajadores. g).- Partido Popular
Socialista. h).- Partido Mexicano de los Trabajadores..... 6

TEMA III

PARTICIPACION DEL PUEBLO MEXICANO ANTE ESTOS PARTIDOS..... 36

TEMA IV

ESCEPTISISMO SOBRE LA EXISTENCIA Y ACCION DE LOS PARTIDOS PBLI-
TICOS..... 37

TEMA V

ACTUALIDAD DE LOS PARTIDOS POLITICOS..... 39

CONCLUSIONES..... 40

BIBLIOGRAFIA.

INTRODUCCION

En medio de una dramática crisis política, económica y social por la que atraviesa nuestro país, trataré de explicar en este pequeño trabajo los principales Partidos Políticos Mexicanos; el por qué, cuando y como surgen; sus principales postulados y con ello, tratar de formar conciencia política que tanta falta nos hace, ya que el pueblo mexicano en su gran mayoría, carece del conocimiento de los Partidos Políticos y de las oportunidades y opciones que nos presentan.

A través de la historia de nuestro país, se han formado grupos y asociaciones políticas con el fin de encontrar el mejoramiento de vida del mexicano, y también, la paz social.

BIBLIOTECA CENTRAL

Trataré, por consiguiente, de hacer una reseña histórica de cada uno de los Partidos Políticos Mexicanos, pues considero que es de vital importancia, tener conocimiento de todas y cada una de las ideologías o postulados que presentan los Partidos Políticos, ya que las masas populares desempeñan un importante papel en la vida política, sin su acción política resulta imposible concebir el propio desarrollo de la sociedad.

TEMA I

¿ QUE ES UN PARTIDO POLITICO ?

Un partido político es una agrupación de ciudadanos cohesionados ideológicamente y que quieren hacer valer sus convenciones, -- sus doctrinas, sus tesis políticas mediante la acción de la vida pública para conquistar el poder y para realizar el bien común en el poder conforme a sus principios de doctrina o a sus ideales.

Es también un instrumento de lucha de una parte de la sociedad que trata de mejorar las condiciones de vida de los gobernados.

BIBLIOTECA CENTRAL

... " Un Partido Político es una organización intermedia entre el Estado y la Sociedad. Le concierne recoger las necesidades y modos de pensar de sus afiliados y articular esas necesidades y pensamientos en programas congruentes y de posible realización. Le concierne coordinar intereses contrapuestos o supeditar los secundarios a los principales; alcanzar algunos objetivos y diferir otros, dentro de la jerarquización que, frente a las realidades, -- debe hacer de ellos.

Tradicionalmente se habla de tres tipos de Partido: en primer lugar, de Partidos que, teniendo como fundamento único los intereses de una clase determinada, operan como verdaderos Partidos de Clase. Una revisión estricta de la historia de los Partidos revela que difícilmente se dá el caso de una clase en un Partido. La ex-

perencia prueba, igualmente, que los móviles de las clases van, - en algunos aspectos, más allá de los Partidos Políticos, y en otros, marchan a la zaga. También se habla de Partidos Talismáticos. -- Son aquéllos en que los hombres se agrupan en torno a una personalidad, creyendo que existe un hombre dotado de dones sobrenaturales. Es la entrega a una persona, por sus cualidades que se piensan sobrenaturales y a lo creado o revelado por ella. Son Partidos que, en realidad no tienen dirigentes, sino profetas y hombres providenciales. Y, un tercer tipo, aquéllos Partidos formados -- por hombres que se asocian en torno a ideas políticas, económicas y sociales, o de los tres tipos.

Si atendemos al presente y al pasado de nuestro partido, y -- aún advirtiendo que la anterior clasificación como en toda clasificación, hay mucho de esquemático, podemos decir que nuestro Partido asocia a sus integrantes en torno a ideas.

Aclaro: en torno a ideas, no mitos o utopías. Y agrego: -- las ideas están apoyadas precedidas, o preceden y apoyan intereses.

Los Partidos, pues, son partes de la Nación; pero deben ser partes inescindibles e inseparables del todo nacional. Las fracciones acuerden en un mínimo que permita la convivencia. Ya en -- el pasado se intentó, sin lograrlo, la convivencia de los grupos ideológicos antagónicos en torno a la Constitución de 1857. Tocó a la historia juzgar a quienes con increíble miopía lo impidieron, en perjuicio del país y de ellos mismos, y toca a los Partidos de la Oposición del presente mexicano recordar aquella lección y no incurrir en error semejante " *.

* JESUS REYES HERDILES. Partido Revolucionario Institucional.

a).- Origen de los Partidos Políticos.

Los Partidos Políticos surgen como opinan la mayoría de los - autores del Estado moderno. En el siglo XX la lucha partidista ad quiere la universalidad y reconocimiento unánime. Los Partidos - Políticos son considerados como una de las instituciones políticas fundamentales de la democracia, y su estudio y conocimiento muestran una parte significativa de la realidad social de las naciones, por consiguiente, los Partidos Políticos tal como los conocemos, son - fundamentalmente la manifestación del Estado moderno y el surgi- miento del proceso histórico de cada Nación.

Este surgimiento relativamente nuevo, podemos atribuirlo a las ideas de los personajes del Estado moderno que tratan de mejorar - las condiciones de vida de la sociedad, a través de la agrupación - de ideas y proyectos que en determinado momento se llevarían a la - práctica.

... " El nacimiento de los Partidos está ligado, pues, al de los grupos parlamentarios y los comités electorales. Sin embar- go, algunos manifiestan un carácter más o menos desviado en rela- ción con este esquema general: su génesis se coloca fuera del si- clo electoral y parlamentario, siendo esta exterioridad su carácter común más neta. " *

* D'IVERGER MAURICE. Los Partidos Políticos. Fondo de Cultura Eco- nómica. México 1984. Pag. 16.

En síntesis, los Partidos Políticos, surgen en cierto momento y a través del desarrollo de una Nación, tanto de la evolución-histórica como de todos los factores del progreso humano, esto --- cuando logren alcanzar un nivel superior.

b).- Porqué surgen los Partidos en México.

BIBLIOTECA CENTRAL

En la vida política de México, había corrientes de opinión y clubes electorales, grupos personalistas y sin ninguna permanencia social. Habían actuado Partidos Regionales, Partidos Nacionales; pero sin gran arraigo ni profundidad en su acción. El subdesarrollo político que nos impuso la dominación española, las condiciones en que surgimos a la vida política independiente, hicieron que en el país se desatara una lucha de sectas y no de Partidos, eran tendencias liberales y conservadoras, pero sin disciplina de Partido alguna o casi sin ella.

Es , cuando al caer el porfiriismo se va a exteriorizar un intento político de resurgimiento conservador y esto, a raíz de la - Revolución Mexicana, porque en ese momento el país se encontraba totalmente desecho y había que volver a organizarse y a agrupar --- gente con ideas nuevas que contribuyeran al mejoramiento de éste. Se comienzan a agrupar intelectuales, gente del campo, gente que --- participó en la lucha de México, y exponen sus ideas, su programa de mejoramiento y reestructuración del país, y es en 1912 cuando se forma un Partido Católico para tomar parte en las elecciones del ~

mismo año. El Partido Católico fué sostenido por el clero con --
intervención de los ministros de éste, que aprovscharon todas las--
circunstancias que privaban y usaron de todos los argumentos reli-
giosas hasta tal punto que, cerca de las urnas electorales, inscri-
bieron la leyenda de " Aquí se vota por Dios ".

Posteriormente, llegaron a formarse más de doscientos Parti--
dos Políticos Regionales o Locales en el país, es decir, que había
ideas de todo tipo, pero sin gran arraigo ni profundidad en su --
acción; y todo esto, respondió al momento histórico que vivía el -
país. Considero que el surgimiento de los Partidos Políticos en-
México, se debió al descuido que privaba en la población, esto,
como consecuencia de la lucha revolucionaria que recién concluía -
y había que organizarse y pensar mejorar las condiciones de vida--
del mexicano, y formar un gobierno que el representante fuera de -
signado por el pueblo y los dirigiera a encontrar el camino adecua-
do para lograr la estabilidad social perdida, así como la reestruc-
turación del país.

1. CUALES SON LOS PARTIDOS POLITICOS EN MEXICO ?

a).- Partido Revolucionario Institucional.

El Partido Revolucionario Institucional tiene sus antecedentes más remotos, en el Partido Revolucionario Mexicano y en el Partido Nacional Revolucionario. El PRI, aglutinó a los Partidos Regionales que profliferaron en México poco después de la Revolución, siendo el año de 1948. Su labor se centraría en aglutinar a todos los revolucionarios en un solo Partido, para que unidos, pugnarán por el cumplimiento de los postulados constitucionales y prestar eficaz apoyo al Gobierno.

El Partido Revolucionario Institucional surge, de la Convención Nacional celebrada del 18 al 21 de enero de 1946. El lema adoptado por el PRI, aún vigente, es " Democracia y Justicia Social "

Trataré en este trabajo, de dar algunos de los más importantes postulados actuales del Partido Revolucionario Institucional, para tratar de tener un poco más de conocimiento de este Partido.

Política Internacional:

Establecimiento de un nuevo orden internacional en lo económico, social y político capaz de conducir hacia una mayor equidad mundial. Apoyo al Gobierno en nuestra tradicional política internacional.

Lucha incesante por:

- El desarme general y completo, la desnuclearización total - en cuanto a implementos bélicos y el uso pacífico de la energía atómica en todos los países.

- La interdependencia de las naciones fundada y condicionada por el principio de igualdad soberana entre los Estados.

- Cooperación de los económicamente poderosos, sin limitantes ni condiciones, en favor de los de menor grado de desarrollo.

- Establecimiento de mecanismos financieros que permitan a los países en desarrollo poseedores de energéticos una explotación racional en su propio beneficio y de la humanidad, sin comprometer su soberanía.

- Inviolabilidad de la zona económica exclusiva como parte de la jurisdicción soberana sobre los mares.

- Respeto a los derechos humanos con base en los acuerdos - convenidos por la comunidad internacional en forma especial los de los mexicanos en el extranjero.

- Solidaridad inquebrantable con los pueblos latinoamericanos y del Caribe, e integración con ellos.

Política Social:

Defenderemos el derecho que el pueblo tiene a la alimentación, al vestido, a la vivienda, a la cultura y al trabajo cuya efectividad es aspiración y objeto de nuestra democracia social.

BIBLIOTECA CENTRAL

- Creación de un sólo organismo rector de la seguridad social en el país y porque sus beneficios alcancen a la Nación. Por un sistema general de asistencia médica a través de la coordinación de todos los organismos del sector salud.

- Reducción de las presiones migratorias sobre las zonas urbanas, a través del fortalecimiento y el impulso prioritario de otras regiones.

- Nacionalización de la industria químico-farmacéutica, para correlativo al derecho a la salud.

- Nacionalización de la industria alimenticia. Reforzamiento de los sistemas de protección al consumidor.

- Elaboración de una ley inquilinaria que actualice las disposiciones vigentes imprimiéndoles un carácter acorde con el interés social involucrado.

- Aplicación del Plan Nacional de Desarrollo Urbano y Asentamientos Humanos, Constitución del Consejo Nacional de la Vivienda y el Desarrollo Urbano con participación de todos los sectores para procurar la construcción de viviendas de diversos tipos, de acuerdo con la situación económica de los beneficiados.

- Integración de los marginados.

- Postulación democrática de un mayor número de mujeres a cargos de elección popular. Que los derechos y aspiraciones de todas las mujeres sean realidad social.

- Solidaridad con el Gobierno Nacional en un esfuerzo por incorporar a la totalidad de los mexicanos al sistema de educación democrática y popular. Que todos los niños reciban la enseñanza básica. Pugnaremos, cuando sea posible para los tres primeros años de enseñanza primaria de los niños indígenas, por el uso de la lengua vernácula y la incorporación de sus valores culturales en la educación escolar. La educación, en lo fundamental, debe financiarse con recursos fiscales. En favor de los sistemas abiertos de educación extracolegio.

- Absoluto respeto a la autonomía universitaria.

- Mayores incentivos para la investigación tecnológica.

- El Partido pugna por el fortalecimiento creciente del Estado en su función de rector y promotor del desarrollo. Se opone a que la economía mixta se convierta en un pretexto o instrumento de la contrarrevolución.

- Postulado fundamental es constituir el derecho al trabajo en objetivo superior de la política económica y social de México.

- El Partido luchará con mayor empeño porque los jóvenes sean beneficiarios del desarrollo del país y no sus víctimas.

- El Partido no tiene solamente como objetivo obtener la supremacía electoral, pues el poder no es un fin en sí mismo. Para el Partido lo más importante es el ejercicio revolucionario del Poder.

BIBLIOTECA CENTRAL

- El Estado y el Partido gobernante marchan paralelamente, - compenetrados de su función histórica; pero no son la misma entidad ni forman un solo cuerpo, ni existe entre ambos relación alguna de subordinación o sometimiento. El Estado representa a la Nación en su conjunto y tiene las facultades supremas que la Constitución le otorga. Es el poder institucional que rige a la Nación. El Partido es un órgano de acción política de las fuerzas sociales decisivas; es un órgano popular y asume un papel de vanguardia — en la lucha por el desarrollo.

Estos son algunos postulados del Partido Revolucionario Institucional que a mi forma de ver los consideré más importantes.

Estructura del Partido Revolucionario Institucional:

Está compuesta por las Organizaciones Campesinas, Obreras y Populares que al integrarse al Partido forman sus sectores Agrario, Obrero y Popular, y por las secciones que el Partido constituya — en cada una de las demarcaciones en que se dividen los Distrito Electorales Federales uninominales del país.

Los jóvenes se agrupan en el Movimiento Nacional de la Juventud Revolucionaria. Los afiliados entre los 14 y 18 años lo hacen obligadamente en este organismo, de esta última edad en adelante y sin rebasar los 25 años es voluntaria la pertenencia.

Las mujeres miembros de algún sector o afiliadas individualmente al PRI, que no pertenezcan al Movimiento Nacional Juvenil— Revolucionario, se inscriben en la Agrupación Nacional Femenil Revolucionaria.

Son órganos de dirección del PRI:

- 1.- La Asamblea Nacional.
- 2.- El Consejo Nacional.
- 3.- El Comité Ejecutivo Nacional.
- 4.- Las Asambleas Estatales, y la Asamblea del D.F.
- 5.- Los Comités Directivos Estatales y el Comité Directivo — del D.F.
- 6.- Las Asambleas Municipales y las Asambleas Distritales del D.F.

- 7.- Los Comités Municipales y los Comités Distritales del --
D.F.
- 8.- Las Asambleas de Sección y
- 9.- Los Comités de Sección.

El financiamiento del Partido Revolucionario Institucional es " De los ingresos provenientes de las cuotas ordinarias y extraordinarias de sus miembros. En el artículo 139 fracción tercera de los estatutos, se estipula que procede la suspensión temporal de derechos, que en ningún caso podrá exceder de un año por incumplimiento reiterado en el pago de cuotas. "

b).- Partido Acción Nacional.

Este Partido Político surge en el año de 1939, dentro de grupos que atacaban al General Cárdenas y esperaban a rectificar su obra. El origen del Partido Acción Nacional lo tiene en el movimiento cristero en los latifundistas afectados por Cárdenas, la mayoría de la clase media.

Los seguidores del Partido Acción Nacional tienen y se forman bajo la influencia de la iglesia católica. Es decir, todas las personas que fueron afectadas por el General Cárdenas, se unen y constituyen este Partido.

Los principales postulados del Partido Acción Nacional son:

- La Nación es una realidad viva con tradición propia varias veces secular, con unidad que supera toda división con parcialidades, clases, grupos y con un claro destino.

- La persona humana tiene una inalienable dignidad y un destino espiritual y material, que cumplir, por lo que la colectividad y sus órganos deben asegurarle el conjunto de libertades, y de medios necesarios para cumplir dignamente ese destino.

- La oposición y la injusticia son contrarias al interés nacional y degradante de la persona.

BIBLIOTECA CENTRAL

- La miseria y la ignorancia son fruto del desorden moral y económico que la injusticia, la anarquía y la oposición introducen en la sociedad, sólo podrán ser evitados si la Nación es ordenada rectamente y su vida se funda en el reconocimiento de los valores espirituales que se dirijan hacia la realización del bien común.

- La libertad religiosa, de convicción, de práctica y enseñanza debe ser real y plenamente garantizada en México, y debe desaparecer de las leyes y de la actividad del Estado, toda medida directa o indebidamente persecutoria.

- Es deber del Estado, pero nunca monopolio suyo, provocar a todos los miembros de la comunidad una igualdad en la oportunidad para la educación. No puede convertirse en agente de propaganda sectaria o partidista, la libertad de enseñanza ha de ser garantizada sin otros límites por parte del Estado que la determinación -

de los requisitos técnicos relativos al método, a la extensión y a la comprobación del cumplimiento del programa educativo mínimo.

- Es necesario proclamar la santidad del derecho y de la obligación del trabajo.

- La propiedad privada es el medio más adecuado para asegurar la producción nacional y constituye el apoyo y la garantía de la dignidad de la persona, y de la existencia de la comunidad humana fundamental que es la familia.

- El más grande quizá de los problemas es el campo y no será resuelto antes, se verá constantemente agravado, por los métodos insinceros y de mero interés político que hasta ahora se han empleado.

- El Estado tiene autoridad, no propiedad, en la economía nacional.

- El Gobierno Municipal ha de ser autónomo, responsable, permanentemente sujeto a la voluntad de los gobernados y a su vigilancia, y celosamente apartado de toda función o actividad que no sea del Municipio mismo.

- La realización de la justicia es atribución primaria del Estado, un Estado verdadero de derecho, exige la elaboración de normas auténticamente jurídicas y un esfuerzo concurrente de la to

talidad de los órganos del Estado precidido por la Justicia e inspirado en ella.

- La formación de Partidos que organicen el cumplimiento del deber político y sea permanentes en su actividad, como permanentes en su fin, es necesidad evidente dentro de la realidad histórica de México.

- Para Acción Nacional la sincera actitud de izquierda como insatisfacción con el presente, es valiosa y respetable en la medida en que no se hace nueva clase o derecho instalada en el poder - rechazamos las clasificaciones vizcosas de izquierda y derechas giratorias y preferimos los valores humanos que interpelan a todos.

Estructura del Partido Acción Nacional:

El PAN tiene dos clases de miembros, adheridos y activos. Estos gozan de plenos derechos y tienen obligaciones estatutarias, -- los otros son quines " contribuyen a la realización de los objetivos sociales mediante aportaciones intelectuales o económicas o -- con su apoyo de opinión, de voto o de propaganda ".

El poder supremo de decisión del PAN reside en la Asamblea General, también tiene un Consejo Nacional y un Comité Ejecutivo Nacional, así como una Organización Regional, Distrital y Municipal. Su Comité Ejecutivo Nacional se integra con no menos de 20 miembros, ni más de 40 miembros activos. El Presidente de éste es --

designado por el Consejo Nacional y tiene además, el carácter de -
Presidente de Acción Nacional y del Consejo, así como de las Asam-
bleas y Convenciones Nacionales, igualmente posee una Junta Gene-
ral de Vigilancia, integrada por 5 personas con las más amplias fa-
cultades de fiscalización y revisión de la Contabilidad en cada en-
tidad federativa, funciona un Consejo y un Comité Regional, y los
Comités Distritales y Municipales, así como los Sub-Comités neces-
arios o convenientes para el trabajo del Partido.

Los colores que caracterizan a este Partido son: el blanco y
el azul.

... " Acción Nacional obtiene sus recursos económicos de ---
tres fuentes : a) Las cuotas de los miembros activos; b) Los do-
nativos extraordinarios que se obtienen en épocas de campaña, y c)
desde hace algunos años, de los sorteos de automóviles que son con-
cidos en toda la Nación.

Además, cuando terminamos una campaña nacional, mostramos al-
país cuanto hemos gastado en ello, para que se vea de donde vino -
el dinero y como lo hemos gastado ".*

A mi juicio y a mi forma de ver el programa de este Partido -
considero que es lo más importante que nos aporta.

* CONCHELLO. Miembro del Partido Acción Nacional.

c).- Partido Auténtico de la Revolución Mexicana.

A raíz de la Revolución Mexicana hubo muchos militares y al ser suprimido el sector militar del PRI, algunos militares continuaron participando en diversas actividades políticas, ya como figuras independientes que usufructuaban su prestigio o a través de organismos considerados como auténticos grupos de presión.

Esta asociación se constituyó como Partido Político el 29 de febrero de 1954, haciendo suyos los postulados originales de la Revolución Mexicana. Y adoptó el nombre de Partido Auténtico de la Revolución Mexicana. Es decir, dicho Partido se formó con gente que luchó en la Revolución Mexicana siendo la mayoría militares de carrera y participantes de la lucha armada.

Principales postulados del Partido Auténtico de la Revolución Mexicana:

- El PARM es un Partido democrático que surge de la lucha política nacional para sustentar y defender los principios y la ideología de la Revolución Mexicana proclamados en la Constitución de 1917.

- Lucha por hacer de México una sociedad justa, dinámica y progresista, postula la doctrina liberal sobre los derechos del hombre y la igualdad de oportunidades para todos, reconoce como

base fundamental de toda nuestra organización política y administrativa al Municipio libre, mantiene la integridad y la soberanía de la República auspiciando asimismo la autonomía de las entidades federativas, establece el régimen de derecho en el cual el Estado para ser la expresión de la colectividad nacional debe estar al servicio del pueblo y gobernarlo con justicia, contiene un sistema electoral democrático, considera el desarrollo económico, político y social como condición del progreso esencial. Sostiene que el desarrollo económico depende del trabajo y la productividad de todos los sectores. Reconoce a la Reforma Agraria como base fundamental de la emancipación de los campesinos.

BIBLIOTECA CENTRAL

- Reconoce que los actuales integrantes de las fuerzas armadas son legítimos y dignos custodios del legado de la Revolución Mexicana.

- Rechaza la violencia como medio para la conquista del poder público, lucha por la reforma política democrática, fomentando el civismo.

- Postula que el Estado debe respetar el ámbito de derecho del ciudadano, sin este respeto, la democracia es desplazada por la tiranía, no permitiremos que el crecimiento de las funciones públicas aniquile los derechos del individuo.

- La sociedad mexicana debe de estar conformada de tal manera que ofrezca a cada uno de los integrantes igualdad de oportunidades a desarrollarse, la sociedad debe ser el resultado del empe-

ño de cada uno.

- La familia debe ser protegida mediante instrumentos públicos y fundarse en el respetuoso trato democrático de sus integrantes, el orden, la sociabilidad, la formación de la personalidad, - deben ser sus objetivos que el Estado tienen el deber de alentar.

- La educación debe ser empleada en beneficio de los jóvenes mexicanos, y debe el Estado proporcionarla gratuitamente en todos los niveles, debe precisarse constitucionalmente cuales son los alcances de autonomía universitaria.

- El derecho a la salud debe ser ampliado a todos los sectores sociales, especialmente a los campesinos.

- El mexicano demanda al Estado el derecho a la habitación, higiénica y digna. La reforma urbana es una exigencia principal, - el Estado debe salvaguardar el entorno social y natural del hombre planeando el nacimiento y el crecimiento de las urbes y resolviendo con proyección futura los problemas del desarrollo.

- El Estado tiene la responsabilidad de planear una nueva estrategia para el desarrollo de la propiedad privada, debe cumplir una función social, la economía mixta debe satisfacer las demandas del desarrollo colectivo. La reforma fiscal, la redistribución del ingreso, la creación de empleos, la respuesta a las demandas sociales, son los elementos de una sana política económica.

- La economía mexicana del futuro habrá de fincar-se en la so-lidadad entre el trabajo, el capital y el Estado.

- Corresponde al Estado revolucionario impedir el derroche y la corrupción, combatir los excesos y observar una estricta economía.

- El Partido seguirá inspirado en la frase del Benemérito de las Américas, Lic. Benito Juárez " Entre los individuos y entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz ". La base de las relaciones con los demás países debe ser la convivencia nacional, manteniendo los principios de no intervención, autodeterminación de los pueblos y el derecho de asilo, esforzándose por lograr la paz, mediante la libertad y la justicia social.

Estructura del Partido Auténtico de la Revolución Mexicana:

Este Partido cuenta con una Asamblea General, un Consejo Nacional, la Gran Comisión de Honor y Justicia, el Presidium del Consejo Nacional, un Comité Ejecutivo Nacional, los Comités Ejecutivos de los Estados y del Distrito Federal, los Comités Distritales y Municipales.

El Presidente, el Secretario y el Tesorero del Comité Ejecutivo Nacional durarán como máximo 6 años en su cargo, sin que ninguno de ellos pueda ser reelecto.

Como podemos observar en el estudio de de este Partido, ----- tiene raíces netamente revolucionarias, ya que fué integrado en----- un principio por gente que participó en la lucha armada del país.

En cuanto al mantenimiento económico del Partido podemos plas-
mar las palabras de uno de sus miembros: "... " De las aportaciones
de sus diputados, fundamentalmente, y de las cuotas de sus miem-----
bros; así como algunas aportaciones voluntarias de simpatizantes
connotados ".*

d).- Partido Comunista Mexicano.

Fuó fundado en el año de 1919; en el año de 1924 se organiza-
ron los principales núcleos campesinos a través de las Ligas de Co-
munidades Agrarias, posteriormente, el Partido creó la Liga Campe-
sina, la cual continúa hasta 1929. En 1929 se formó la Confede-
ración Sindical Unitaria de México (CSUM).

En 1935, el Partido Comunista Mexicano participó en la crea-
ción del Comité de Defensa Proletaria que se opuso al grupo diri-
gido por Luis N. Morones y a Plutarco Elías Calles y en defensa-
de la política obrera de Cárdenas.

En 1936, participó en la fundación de la CTM, desde su funda-
ción hasta 1921 la vida del Partido fuó muy precaria, y no fué has-
ta 1923 cuando logró una estabilidad.

En el año de 1929, tuvo problemas internos y expulsión de algunos de sus miembros. En el año de 1940, volvió a tener problemas internos y expulsión de algunos de sus miembros. En 1950- se separa un número considerable de seguidores. En el año de 1957-1959, vuelve a tener problemas internos y separación de otro grupo considerable de seguidores. En el año de 1961 participa en el Movimiento de Liberación Nacional.

Como podemos darnos cuenta, el Partido tuvo problemas internos desde su creación y durante mucho tiempo hasta la actualidad, ya que continua teniendo problemas.

Principales tesis políticas del Partido Comunista Mexicano:

- El PCM, es un Partido Revolucionario del proletariado. Está empeñado en defender los intereses de los campesinos pobres y medios, los empelados, la intelectualidad trabajadora, las mujeres y los jóvenes, que también sufren la opresión de los capitalistas.

- Sus objetivos fundamentales son la defensa de los intereses económicos, políticos y sociales de los obreros y de todos los trabajadores, la defensa de la Independencia y la Soberanía Nacionales; el desarrollo de la democracia; la conquista del poder político por la clase obrera y sus aliados, así como la entrega de la tierra, los instrumentos de trabajo, fábricas, máquinas y minas a manos de toda la sociedad para organizar la producción socialista y crear las condiciones que permitan la construcción de un ré-

gimen de completa igualdad.

- El socialismo científico es el fundamento teórico del --- PCM. Es misión histórica de la clase obrera la conquista del poder político, es decir, la dictadura del proletariado. El motor fundamental del desarrollo social en México, es la lucha de clases. Nuestro objetivo es contribuir a que la clase obrera cumpla con su misión histórica, poner fin al sistema capitalista de explotación, conquistar el poder político en unión de sus aliados y reorganizar de raíz la sociedad, instaurando una democracia socialista, como primera fase del comunismo.

- El paso al socialismo será un desarrollo de la democracia hasta sus últimas consecuencias.

- Uno de los principios fundamentales del PCM es el patriotismo revolucionario: la expresión principal de éste, es hoy la lucha contra el imperialismo; especialmente el norteamericano.

- México es un país capitalista con desarrollo medio, industrial agrario y dependiente del imperialismo.

- El Estado es el principal instrumento de dirección política de la sociedad mexicana. Como cualquier otro estado burgués, sus finalidades y razón de existencia son las de mantener y perpetuar la explotación y opresión burguesas sobre todas las clases y capas trabajadoras de la sociedad.

- En México hay un Estado paternalista y autoritario. El régimen político puede ser caracterizado como presidencialista des_upótico, es decir, como autoridad concentrada no sujeta a ninguna ley.

- El charrismo es una estructura específica de control impuesta a los obreros. Por otro lado, el sistema de organización campesina está dominado institucionalmente por el Estado en todos sus escalones.

- En México se abre una diayuntiva: el país dirigido por la burguesía se desenvuelve hacia el dominio de los monopolios, o la acción de masas y del movimiento revolucionario cambia ese rumbo, interrumpe el camino del capitalismo y abre la senda de la transformación revolucionaria. Para un cambio así no bastan las reformas por profundas que sean: es necesario una nueva revolución.

Estructura del Partido Comunista Mexicano:

La autoridad suprema del PCM es el Congreso Nacional. También cuenta con la Conferencia Nacional y el Comité Central. Este último, elige en su seno una Comisión Ejecutiva y una Comisión Central de Control. La Comisión Ejecutiva es el órgano que dirige la tarea partidista entre un pleno y otro del Comité Central; hay un secretariado del Comité Central, instancia de dirección organizativa que atiende, coordina y controla el funcionamiento del aparato del Comité Central, en los marcos de la dirección política de éste y de la Comisión Ejecutiva. Funcionan organismos similares-

a nivel estatal y regional.

Los recursos económicos para el sostenimiento del Partido --- provienen principalmente de las cuotas y otras aportaciones de sus miembros, de la cooperación de las masas y de los simpatizantes -- del partido, así como los negocios que emprende y de las aportaciones que por Ley, el Estado le asigna.

a).- Partido Democrático Mexicano **BIBLIOTECA CENTRAL**

Este Partido surge del llamado " Sinarquismo ", que ~~hijó~~ -- los años 30' surge en nuestro país. Son de una doctrina totalmente conservadores, y ha tenido altas y bajas a través de la historia.

Existen muy poco datos y fechas imprecisas en lo que se refiere a su fundación. Lo que se sabe, es que se propuso al entonces Presidente de la República, Lic. Luis Echeverría Alvarez, y se le manifestó la intención de formar el Partido Demócrata Mexicano. -- Siguió extendiéndose en el país, teniendo cada día más adhesiones.

Posteriormente, el 20 de junio de 1975, se presentó a la Secretaría de Gobernación, la documentación respectiva y la solicitud -- de registro, como Partido Nacional del PDM. Solicitud que fué -- congelada por el anterior Gobierno.

Más tarde, estando de Presidente en nuestro país, el Lic. José López Portillo, y una vez proclamada la reforma política con la

cuál se dá oportunidad a participar en la vida cívica del país,---
a nuevas corrientes de opinión.

El PDM, solicitó su registro, condicionado. El 3 de mayo de 1978, la Comisión Federal electoral, concedió el registro al Partido Demócrata Mexicano.

Postulados:

- Buscamos una existencia más humana, con libertad, con justicia y con paz para todos los habitantes del país. Que dentro del régimen por el que propugnamos, el ser humano sea respetado en su integridad corporal y espiritual. Que los cambios sociales -- conduzcan a la justicia y no a la presión, a la libertad y no a la anarquía.

BIBLIOTECA CENTRAL

- No intervención y autodeterminación, sin distinción alguna -- de todos los pueblos de la tierra.

- Es preciso pugnar a través de todos los organismos internacionales por lo que los países sojuzgados tengan la oportunidad de autodeterminarse.

- Por la constitución de una autoridad verdaderamente universal, con suficiente responsabilidad y facultades para que coordine la mutua cooperación de los pueblos y pueda imponer el orden cuando sea quebrantado.

- Oposición a los intentos bélicos y apoyo a todos los esfuerzos por la paz universal. Fortalecimiento de la absoluta independencia política y económica de México.

BIBLIOTECA CENTRAL

- Debemos contar con un cuerpo diplomático idóneo.

- Garantías legales al derecho de propiedad privada.

- Desarrollo del comercio, para que la producción llegue al consumidor en mejores condiciones de calidad, rapidez y precio.

- Seguridad para que cada mexicano encuentre satisfacción de sus necesidades vitales, mediante el trabajo personal y la asistencia social en caso de desempleo, enfermedad o incapacidad de cualquier clase.

- Cogestión y coparticipación en la empresa.

- Creación de los medios para que, todo mexicano, llegue a ser propietario de la casa en que vive, de la tierra que trabaja, de la parte de la empresa donde presta sus servicios, ayudando así a la disminución de distancias que separan a las clases sociales, atendándose la leña entre las mismas.

- No es la lucha de clases el camino para alcanzar la Justicia social, fuerza moral básica, sino la cooperación habitual de todos.

Estructura del Partido Demócrata Mexicano:

Esta formado por un Congreso Demócrata Nacional, una Consultoría Nacional, un Comité Nacional Democrático, un Consejo de Apelación, un Consejo Nacional Sancionador, un Colegio Electivo, un Congreso Demócrata Estatal y del Distrito Federal, una Consultoría Estatal y del Distrito Federal, un Comité Democrático Estatal y del Distrito Federal, una Junta Distrital, un Comité Distrital, una Junta Municipal, un Comité Municipal y una Delegación.

El Comité Nacional Democrático, es el órgano ejecutor y representa permanentemente al Partido en todo el país. Su Presidente dura tres años, y puede reelegirse sólo una vez por otro período igual, cuando así lo acuerde el Congreso Demócrata Nacional.

Este Partido se sostiene a través de las cuotas ordinarias y extraordinarias que se le asigne.

f).- Partido Socialista de los Trabajadores.

A raíz del movimiento estudiantil de 1968, surge la inquietud de mejorar la estructura política del país, para formar unos nuevos Partidos Políticos y agrupar a toda esa gente, que, sin organización ni fundamentos reales, participaron en ese trágico suceso.

Estructura del Partido Demócrata Mexicano:

Esta formado por un Congreso Demócrata Nacional, una Consultoría Nacional, un Comité Nacional Democrático, un Consejo de Apelación, un Consejo Nacional Sancionador, un Colegio Electivo, un Congreso Demócrata Estatal y del Distrito Federal, una Consultoría Estatal y del Distrito Federal, un Comité Democrático Estatal y del Distrito Federal, una Junta Distrital, un Comité Distrital, una -- Junta Municipal, un Comité Municipal y una Delegación.

El Comité Nacional Democrático, es el órgano ejecutor y representa permanentemente al Partido en todo el país. Su Presidente dura tres años, y puede reelegirse sólo una vez por otro período igual, cuando así lo acuerde el Congreso Demócrata Nacional.

Este Partido se sostiene a través de las cuotas ordinarias y extraordinarias que se le asigne.

f).- Partido Socialista de los Trabajadores.

A raíz del movimiento estudiantil de 1968, surge la inquietud de mejorar la estructura política del país, para formar unos nuevos Partidos Políticos y agrupar a toda esa gente, que, sin organización ni fundamentos reales, participaron en ese trágico suceso.

Después de pasar por varios problemas, los integrantes del --- Partido Socialista de los trabajadores, el 25 de abril de 1978 presentan la solicitud de Registro condicionado ante el Presidente de la Comisión Federal Electoral. El 3 de mayo del mismo año, la Comisión Federal Electoral, acuerda favorablemente el Registro Condicionado del Partido Socialista de los Trabajadores.

Principales Postulados:

- Reconstrucción al Gobierno de las Mayorías, reintegrar la Soberanía a quien originalmente pertenece, reorganizar el poder -- popular en todos los frentes de la Sociedad Mexicana, son tareas-- que deben facilitar la reforma política. La contradicción nacióné imperialismo, se traduce en lo político, en la disyuntiva de un -- Gobierno Popular Revolucionario o de un Gobierno oligárquico y re-- presivo.

- En México la crisis actual corresponde a la general del ca pitalismo y manifiesta que, no obstante la estructura peculiar de-- nuestra economía e instituciones, éstas, como existen y operan, -- resultan insuficientes para enfrentar y superar la crisis de una ma-- nera favorable a los intereses del pueblo y la Nación.

- Es preciso ensanchar el poder público de la economía a tra-- vés de una política de progresivas nacionalizaciones y mediante la aplicación de una reforma fiscal profunda que afecte las ganancias del gran capital y ponga en movimiento con pleno respaldo del Esta-- do, un poderoso sector social de la economía.

- Se requiere reestructurar el movimiento obrero, mediante la constitución de sindicatos nacionales únicos por rama industrial los cuales se convertirían en columna vertebral de una central única de trabajadores; en el mismo sentido, se crearían condiciones para la planeación y el control de la producción pública y privada a través de los contratos-ley, por rama industrial, y, finalmente para la participación de los trabajadores en la dirección estatal y paraestatal de la economía.

- Demandamos elevar a rango constitucional el derecho a la salud y a la seguridad social de todos los mexicanos. Garantizar el ejercicio de estos derechos mediante la nacionalización de la industria químico-farmacéutica. Integrar todas las instituciones asistenciales y de salud en un sistema Nacional que coordine sus actividades. Ampliar el régimen del seguro social. Ampliar la cobertura de prestaciones al seguro de desempleo. Expedir una ley de reforma urbana que destine tierra para la habitación de los trabajadores, legalice plenamente la tenencia de los poseedores e instrumente la participación de los colonos en los programas de regularización de terrenos. Legalización sobre el patrimonio familiar, con carácter inalienable e inembargable, incluyendo la casa habitación. Liquidación total de latifundismo urbano y de los casatenientes. Establecimiento del derecho de propiedad a los inquilinos con más de 10 años de rentas pagadas. Plena incorporación de la mujer a las actividades productivas, políticas, culturales, y sociales. Contra cualquier discriminación por razones de sexo.

- Fin a los sistemas de estudio para los privilegiados, --- sustituyéndolos con la aplicación del sistema asistencial y de becas y la implantación del sistema estudio-trabajo. Lucha contra la dependencia científica y tecnológica impulsando la investigación a partir de nuestras necesidades y posibilidades, y de acuerdo con los intereses de la Nación.

- Elevar a rango constitucional, la autonomía universitaria; por la democratización de las Universidades, mediante la participación consciente de todos los miembros de la sociedad.

- El presupuesto educativo no debe de ser inferior al 10% -- del PNB.

- Creación del Sindicato Unico de trabajadores de la Educación. CANCELACIÓN de las concesiones a particulares de radio y T.V., como garantía del derecho constitucional a la información.

Estructura del Partido Socialista de los Trabajadores:

El Partido Socialista de los trabajadores, se estructura de la siguiente manera: 1.- Por cada 5 miembros o más, un organismo de base; 2.- por cada 10 organismos de base, un Comité Regional; 3.- Por cada 10 Comités Regionales, un Comité de Distritos; 4.- En cada entidad Federativa, un Comité Estatal. Los organismos de base son los centros naturales donde los militantes realizan su actividad de agitación y propaganda en torno a los postulados del Partido.

Los estatutos del Partido Manifiestan " art. 55.- El patrimonio del Partido se constituye con las aportaciones de sus militantes, las donaciones de sus simpatizantes y con los ingresos que remiten de las inversiones y actividades de finanzas, sus diversos organismos, quedando comprometido irrevocablemente al logro de los fines del Partido. La deshonestidad y el uso indebido del patrimonio constituyen faltas graves contra el Partido ".

He plasmado en este pequeño trabajo lo que he considerado más importante, y que nos debe interesar a todos, en relación al Partido Socialista de los Trabajadores.

g).- Partido Popular Socialista:

Este Partido tiene su inicio el día 16 de octubre del 1960.- Con tendencias claramente marxistas-leninistas. Quiso el Partido llegar a un acuerdo con dos Partidos ya existentes, que fué el PCM y el PDCM, éste último, descendiente del PCM; con el fin de que se unieran estos partidos, y así formar una alianza marxista-leninista, la cual no se llevó a efecto, porque no obtuvo la respuesta de los dos partidos mencionados.

Este partido a logrado sobrevivir pese a los muy bajos porcentajes del número de empadronados, y se ha mantenido pero no con gran influencia en el sector popular.

Principales postulados del Partido Popular Socialista:

- El imperalismo norteamericano, en franco declive, sin poder ya dictar el rumbo del campocapitalista, sigue representando-- el principal obstáculo para el avance de los pueblos que luchan -- por su independencia y por vencer su atraso.

- El pueblo mexicano no puede alcanzar sus objetivos demo--- cráticos siguiendo el camino de la democracia burguesa. Sólo un sistema de democracia popular puede alcanzar esos objetivos. En nuestro pueblo y todos los de la tierra existen intereses comunes. Sus enemigos son los mismos: el imperialismo y la reacción anterior, el latifundismo y la supervivencia del feudalismo.

- En la lucha común por el advenimiento de una sociedad supe rior a la de hoy, cada pueblo ha de seguir sus propias vías de de sarrollo dentro del ancho camino que conduce al socialismo.

- El socialismo científico es una doctrina social y política esencialmente humanista. Su fin es la liberación total del hom--- bre. La lucha por crear las condiciones para que se realicen la fines del socialismo no debe llevarse a cabo por caminos que con--- duzcan a la destrucción de la propia sociedad, retratrayendo el gé nero humano al período de su prehistoria.

- El marxismo-leninismo no proclama verdades absolutas, ni - pone en duda sistemática sus ideas directrices. El dogmatismo que pretende convertir las tesis y los principios en normas válidas --

para todos los tiempos y en todas partes, ocasiona un grave daño-- a la causa revolucionaria. Lo mismo ocurre con el sectarismo y - revisionismo. El Partido Popular Socialista luchará contra todas estas desviaciones.

Estructura del Partido Popular Socialista:

El Partido tiene como principio rectir de la estructura orgáni ca el centralismo democrático.

Los organismos de Dirección son: a) La Asamblea General de - unidad; b) La Asamblea Municipal; c) La Asamblea Estatal; d) la -- Asamblea Nacional. Cada una de ellas elige respetivamente el Co- mité Directivo de la Unidad, el Comité Directivo Municipal, el Co- mité Directivo Estatal y el Comité Central del Partido.

El financiamiento del Partido Provine de sus miembros, de la-- fracción parlamentaria que contribuye con el 50% de sus emolumen-- tos, y de algunos simpatizantes y amigos del Partido.

h).- Partido Mexicano de los Trabajadores:

Este Partido surge a finales de los 70', con la finalidad de- ayudar a los sectores opprimidos de la población en México, dicien- do que é tos, no tienen instrumentos políticos de lucha a nivel na- cional, ni los obreros, ni los campesinos ni los trabajadores inte- lectuales tienen organizaciones específicas de lucha que le s sir- van de defensa y ampliación a sus derechos ciudadanos.

Postulados básicos del Partido:

- Es un Partido Político nacido de la auscultación hecha por un grupo de mexicanos en toda la República.

- El PMT, busca agrupar a los trabajadores manuales, a intelectuales en su filas. Los estatutos establecen que para ser miembro del Partido, se requiere vivir de su trabajo y el de no explotar el trabajo de los demás.

- Actualmente, se busca cumplir con los requisitos que establece la ley federal electoral y se pretende afiliar en toda la República, a un número de militantes activos, superior al que marca la ley y que es, de es de 65,000 afiliados.

- Luchar por alcanzar terminar con la explotación del ser humano por el ser humano, por lograr la igualdad en oportunidades, para todos los seres humanos, sin importar raza, sexo, religión o ideología.

El Partido Mexicano de los Trabajadores se ha sostenido fundamentalmente de las aportaciones mensuales y extraordinarias de sus militantes. En parte importante, de la venta de algunos libros que han escrito alguno de los militantes de este partido. Eventualmente hacen subastas de pintura, actos culturales, reuniones de militantes, que producen algunos ingresos más.

PARTICIPACION DEL PUEBLO MEXICANO ANTE ESTOS PARTIDOS.

La participación del pueblo mexicano frente a los Partidos -- Políticos que se le presentan, y de los cuáles hay muy poca información, considero por ello, que su participación es mínima, dado -- que carecemos de una educación política y no existe en nosotros -- la preocupación por mejorar o enriquecer las ideas ya existentes -- acerca de los Partidos Políticos.

También es muy importante, hacer notar la falta de informa-- ción de los programas de los Partidos Políticos, su estructura y -- su organización, porque no existe preocupación, tanto de los diri-- gentes de los Partidos Políticos, como de los gobernados a adquir-- rir una educación política constante y actualizarla día con día; - y que los Partidos Políticos nos muestren tal como son sus ideas - y como podemos pertenecer o militar dentro de los mismos.

Y en gran medida, esa falta de información nos está perjudi-- cando cada día más, y esa apatía hacia todo lo relacionado a la po-- lítica no está alejando de nuestro deber de ciudadanos y consecuen-- temente, nos estamos olvidando de nuestra Patria.

ESCEPTISISMO SOBRE LA EXISTENCIA Y ACCION DE LOS PARTIDOS POLITICOS.

La mayoría de los mexicanos somos analfabetas en el sentido político; la falta de vías de comunicación y de medios de información durante muchos años fué un primer factor para esta indiferencia. La indiferencia por ello, y el abstencionismo universal han aumentado por la situación que vive el país actualmente. Los individuos se preocupan día a día solamente de solucionar sus problemas personales, sin importarles formarse una conciencia ciudadana y darse cuenta que no se vive sólo sino que tenemos todas una vida dentro de la comunidad, y que es nuestro deber participar en ella, como ciudadanos y mexicanos que somos.

BIBLIOTECA CENTRAL

También es de vital importancia mencionar lo que ya desde muchos años a venido sucediendo en nuestro país y que para nadie es desconocido. Nuestro Gobernantes, a quienes una vez dimos nuestro apoyo y depositamos en ellos toda nuestra confianza, nos defraudaron. Ahora bien, esta situación aunada, a la falta de preparación política de la mayoría de los mexicanos a creado una situación adversa a la deseada. Lo anterior me permito explicarlo de la siguiente manera: Ejemplificarlo)

Actualmente el Estado de Querétaro está viviendo y pasando -- por una etapa crucial para la vida del mismo. En próximas fechas se realizará la renovación de los poderes ejecutivo y legislativo estatal, federal y municipal. Se ha visto una campaña intensa y --

profunda por todos los rincones del Estado, y me refiero en particular a los candidatos del Partido Revolucionario Institucional. Ahora bien, la peculiaridad de esta campaña, es el no hacer promesas en cuanto a los planteamientos hechos a los candidatos, no, lo que se pretende es primeramente es conocer sus necesidades y problemas que estén viviendo, y una vez que se tenga un conocimiento claro de la situación, ofrecerles con toda sinceridad y respeto el compromiso de trabajar, de manera conjunta para buscar las mejores soluciones y alternativas.

Los candidatos han manifestado, que si hubo errores en el pasado, su intención es que ya no sucedan, por ello no se harán promesas que son fáciles de hacer y muchas veces difíciles de cumplir. Lo que pretenden es recuperar esa confianza si ya se perdió o animarla si se está perdiendo y que a la vez se les invita a que en el futuro demanden justicia, hagan oír su voz, denuncien los abusos que consideren fueron objetos de ellos.

BIBLIOTECA CENTRAL

Pues bien, señalaba que se ha venido sucediendo una situación adversa a la deseada, porque, en lugar de tener confianza, de darnos cuenta que nos están brindando una chispa de luz, que pueda convertirse en una magnífica realidad y que además tenemos en nuestras manos el exigir que se nos dé un buen gobierno y que en caso contrario, lucharemos incansablemente por lograrlo, nos hacemos a un lado, evitamos todo lo que signifique política, sin mirar que somos nosotros, los que en mucho estamos contribuyendo a hundir a nuestra patria, porque no la defendemos como verdaderos ciudadanos y mexicanos que somos.

ACTUALIDAD DE LOS PARTIDOS POLITICOS.

El panorama actual que se presenta a los Partidos Políticos - es verdaderamente crítico, ya que al pueblo no le interesa, vuelve a insistir, la política y tampoco a los Partidos proporcionar información a los ciudadanos, ya que ésta situación sólo se observa en época de elecciones y pasada ésta se olvidan de los ciudadanos, pero pasado un término, vuelven a insistir para que les brinden -- su apoyo.

En general, algunos Partidos Políticos se han fortalecido, -- otros se han debilitado, algunos más cambian " sus firmes ideales", en fin, cada día es constante el cambio; y finalmente, hay otros -- que se dedica a criticar en lugar de llevarle al pueblo cultura y conciencia política, y además, son oportunistas. Como por ejemplo esta situación que a continuación transcribo:

BIBLIOTECA CENTRAL

... " La actualidad de los Partidos Políticos es esta: el - PRI ha crecido tanto que es como un ' dinosaurio político ', -- una especie zoológica en vías de desaparición. Está visible mente dividido ' rábanos ', los ' moderados ' y los ' conser- vadores ': los ' rábanos ', son aquellos rojos por fuera y -- blancos por dentro, que quéseren llevar adelante la actual ten- dencia del Gobierno; para que antes de que termine este sexenio nos convirtamos en una República Popular Comunista. Los

' moderados ', son los que prefieren mantener la chamba, yendo hacia donde los lleve la corriente con tal de seguir gozando la cononjía, la inmunidad, el favor del Funcionario, el permiso de importación, etc., por último — los ' conservadores ', con Fidel Velázquez a la cabeza — prefieren el México actual a los experimentos comunistas de los efebos.

Independientemente de esta división que está provocando fuertes contradicciones en el Gobierno, el PRI, revienta de intereses creados, pues si uno exige disciplina en función de interés, tarde o temprano, el interés será mayor que la disciplina.

Por lo que hace al PPS, nació como un Partido de ala izquierda marxista-leninista que está usando al PRI como compañeros de viaje. Hoy día el PPS está desorientado por que el Gobierno está promoviendo y subsidiando la formación del Partido Mexicano de los Trabajadores, y entonces le está quitando al PPS su posición política.

Respecto al PARM creo que ellos han cavado su tumba. El Gobierno está promoviendo fuertemente los otros dos partidos porque el PARM no le ha servido para dividir a la oposición; es demasiado dócil para ser de oposición y demasiado débil para dividirla, y se tratan triete su situación que tienen que pedirle al Presidente de la República que les designe quién debe ser su Presidente."*

* JOSE ANGEL CONCHELLO, Partido Acción Nacional.

Con tales declaraciones nos bajan aún más la moral los miembros de algunos Partidos, y en lugar de invitarnos a que partici—

con ellos nos ahuyentan.

C O N C L U S I O N E S

He tratado a lo largo de este pequeño trabajo exponer mis puntos de vista de todo lo que aprendí en el curso de INSTITUCIONES--ELECTORALES MEXICANAS, y que en verdad fué algo muy valioso.

En mi trabajo, traté de hacer una reseña histórica y el estudio de los principales postulados de los Partidos, y llego a la conclusión de que en verdad es de vital importancia la participación del ciudadano tanto en un Partido Político, como en el proceso electoral de nuestro Estado.

Quisiera que en verdad se formara una campaña de capacitación constante al ciudadano, manifestándole en una forma sencilla y verdadera los programas, inquietudes, las decisiones que se forman y se llevan a cabo dentro de un Partido Político, sea cual fuere su nombre o denominación.

Nos falta mucho por aprender todavía y nos falta interés de participar directamente con nuestra Patria, en todo y cada uno de los actos que dentro de ella se llevan a cabo.

Quiero aclarar también que, al momento de estar realizando mi trabajo me he formado un criterio firme de la realidad política de nuestra Nación.

B I B L I O G R A F I A

- DUVERGER MAURICE.- LOS PARTIDOS POLITICOS. Fondo de Cultura Económica, novena reimpresión, México 1984. pp. 457.
- LOPEZ MORENO JAVIER.- LA REFORMA POLITICA EN MEXICO. Primera edición. Editorial del Centro de Documentación política a.c. México. Feb. 1989 pp 287 .
- GONZALEZ CASANOVA PABLO.- EL ESTADO Y LOS PARTIDOS POLITICOS EN MEXICO. Tercera edición. Editorial-Era. México 1983. pp. 178.
- FUENTES DIAZ VICENTE.- LOS PARTIDOS POLITICOS EN MEXICO.- Editorial Antiplano. México 1972. pp. 392.
- EL PMT Y LA REFORMA POLITICA. Partido Mexicano de los trabajadores. México 1979. pp. 71
- DOCUMENTOS BASICOS.- Partido Revolucionario Institucional. Edición Comité Ejecutivo Nacional del PRI.- México 1984. Pp. 247.

